

LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL

ANO X
2.ª EPOCA

Precios de suscripción
En Castellón.—Un mes, 3 reales.—Tres meses, 8.
Fuera.—Tres meses, 10 reales.—Seis meses, 20.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el
aumento que el timbre reclame.
Redacción y administración, Emedio. 77.

Domingo 17 de Febrero de 1889.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS
DE CADA SEMANA.

Anuncios
Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos
de peseta línea.—Remitidos, á precios convencionales.
—Defunciones y aniversarios, 10 reales uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 cénti-
mos de peseta línea.—Remitidos, á 1 real línea.—De-
funciones y aniversarios, 15 reales uno.

Núm. 106

PRIMER PREMIO

El CEMENTO rápido y lento que espande la casa Alsina, de ésta, ha obtenido el primer premio en la exposición de Barcelona, y dicha casa llama la atención de que en Castellón es la única que tiene el depósito y representación de dicho cemento.

Para pedidos, á Juan Alsina, calle de Zapateros, núm. 27.

Almacén y despacho: calle de las Tenerías, frente á las mismas Tenerías.

En el mismo almacén encontrarán LOSA de piedra rodado de todas clases á precios económicos.

COLOCACION

Un dependiente de paquetería desea encontrar colocación en uno de los establecimientos de ésta ó fuera.

En la imprenta de este periódico darán razón.

FERRO-CARILES SECUNDARIOS

Según la última memoria de la Dirección general de obras públicas, cada kilómetro que se construye de carreteras del Estado, exige de éste un gasto anual y perpetuo mayor de 2.000 pesetas.

Una red de 8 á 10.000 kilómetros de ferro-carriles secundarios ó económicos en toda España, cuyo coste kilométrico medio no ha de exceder de 60.000 pesetas, con la garantía por el Estado de 5 por 100 de interés á dicho capital, si no á perpetuidad como la otorgan las demás naciones y la nuestra para Puerto Rico siiguiera durante veinte años, puede afirmarse de una manera absoluta que no exigirá del Estado un gasto kilométrico anual mayor de 500 pesetas, esto es, menos de una cuarta parte de lo que es necesario cada año por kilómetro de carretera que se construye.

Y como estos ferro-carriles prestan al Estado los mismos servicios gratuitos que las líneas generales; satisfacen los correspondientes impuestos al Tesoro, y al mismo tiempo acrecentan por varios conceptos sus ingresos con el desarrollo de la riqueza general del país, aquel gasto kilométrico anual consignado ante-

riormente, desde luego se convierte en positivos y crecientes ingresos para el Tesoro, en cambio de la garantía de interés por el Estado, que realmente no es más que moral ó de crédito, y como único medio de asegurar hoy la realización de tan patriótica como necesaria obra.

El escaso éxito obtenido por algunas naciones que ensayaron la ejecución por cuenta del Estado, de varias de sus líneas férreas; los inmediatos é importantes sacrificios que este sistema exige del Tesoro (hoy imposibles para el nuestro), aparte de otros muchos y muy graves inconvenientes que ofrece, ha hecho que todas las naciones se decidan por la garantía de interés, por cuanto con ella consiguen atraer al concurso de la obra el ahorro particular en excelentes condiciones económicas, y sin verdaderos sacrificios del Estado, fomentar el desarrollo de la riqueza general del país.

Es, pues, de esperar que el gobierno y las Cortes, persuadidos de la trascendental importancia del plan general de ferro-carriles secundarios y su ley de crédito, procurarán en un período breve su inmediata aprobación, y como único remedio, además, de atajar las crecientes emigraciones de tantas familias como mensualmente abandonan nuestro suelo por falta de trabajo.

LA TELEFONÍA

EN EL ESTADO ACTUAL DE LA CIENCIA

(Continuación)

II.

Teléfonos de Mildé, Maiche, Siemens y Gower

En el artículo anterior expuse á mis lectores una sucinta reseña histórica acerca de los diversos ensayos verificados para la transmisión de la palabra, y la solución definitiva de tan importantísimo problema, dada por Graham Bell, cuyo descubrimiento, propagándose rápidamente por todos los ámbitos del mundo, constituye la mejor apología que pudiera hacerse del eminente profesor de la universidad de Boston. No hace, en efecto trece años que apareció allende los mares el ingenioso aparato de Bell, y ya Castellón está recibiendo el material para la instalación de una red telefónica, gracias al entusiasmo y desprendimiento de uno de sus hijos, don

Joaquín Carpi, que prueba también que todo lo puede la abnegación y el patriotismo.

Continuando mi espinosa tarea de escribir ciencia para el público, cuya benevolencia llega hasta el punto de leer estos artículos, emprenderemos en el presente una peregrinación á través de la multitud de modificaciones que en su corta historia ha recibido el aparato del ilustre catedrático norte-americano, de las cuales, algunas han sido muy felices.

No seguiremos en esta exposición el orden cronológico, porque tratándose de invenciones todas tan recientes y casi simultáneas, considero preferible para la mayor inteligencia de tan diversas disposiciones como se ha ideado sobre el teléfono, ordenarlas por sus analogías, comenzando por el género Bell.

Habiendo observado Mr. Ch. Mildé que el aparato del inventor está sujeto á cambios de tonalidad, y que es muy fácil estorbarse, sobre todo cuando la envuelta exterior es de madera, ha remediado este inconveniente, haciendo el organismo independiente de dicha envuelta, y graduándolo, de una vez para siempre, antes de introducirlo en ella; de esta suerte se evita la perniciosa influencia de las dilataciones de la caja, que en el aparato Bell alteran la distancia de la lámina vibrante al exterior del imán. Exteriormente, el aparato de Mildé, difiere muy poco del de Graham.

Otra modificación del mismo constructor consiste en colocar el mango del teléfono al lado de la caja, lo cual facilita su manejo; el imán tiene la forma de una hélice, y la placa reproduce las palabras con mucha claridad.

También Maiche ha introducido algunas modificaciones útiles sujetando la barra imantada á la caja, donde la introduce á la manera de tornillo, de modo que no pueda moverse por deformaciones del mango; la caja es de cobre niquelado, y la tuerca de la barra está dispuesta sobre la plancha que soporta la bobina. Este nuevo teléfono ha dado en la práctica excelentes resultados, y su forma es también muy análoga á la adoptada por Bell.

Otro precioso aparato, que figura entre los mejores en su género, es el teléfono Siemens, notable por el poder de los sonidos emitidos. También su forma es parecida á la de Bell, aunque algo mayor y más pesado. El mango contiene un poderoso imán, encorvado en forma de herradura, y provisto en sus dos extremos de dos piezas de hierro dulce envueltas por dos carretes ó bobinas de finísimo hilo de cobre, cuya resistencia eléctrica es igual á la de 20 kilómetros de alambre

tetégrafo ordinario (unos 200 ohms); ambas extremidades del imán terminan en la parte anterior muy próximas á la placa vibrante, aumentando así la amplitud de las vibraciones. En la embocadura se adapta un silbato que sirve de llamador; cuando se quiere advertir basta soplar en él, é inmediatamente comunica á la placa fuertes impulsiones que determinan corrientes bastante energías para producir en el teléfono de la estación receptora una llamada que puede oírse de muy lejos. Para transmitir se apartan los silbatos, y se opera como en el teléfono ordinario.

Con el fin de evitar la molestia de tener el aparato en el oído, Gower ha realizado una mejora importante introduciendo un tubo acústico flexible de uno á tres metros de longitud. La caja cilíndrica es mayor que en el modelo Bell, de construcción metálica y fija en la pared; en el interior se encuentra un poderoso imán de forma especial, que podemos referir á la de una herradura muy achatada, cuyos extremos adelgazados se doblan levantándose perpendicularmente al plano de la herradura; los extremos levantados del imán hallanse introducidos en un par de bobinas que corresponden al centro de la caja, cuya tapa le presenta un orificio obturado por una lámina vibrante, y á este orificio se le adapta por la parte exterior un corto tubo metálico que se continua por otro más largo de goma terminado en una embocadura de madera. Es por este tubo por donde se transmiten las ondulaciones de la voz haciendo vibrar la lámina, y vibrando de igual modo la del teléfono receptor produce ondas sonoras, que por el tubo correspondiente son á su vez transmitidas al oído.

EDUARDO BALLESTER

(Se continuará.)

PERFILES DE LA PRENSA

Primer párrafo de la crónica que escribió *La Justicia* el día del aniversario de la república:

«Alcoy, Montilla, Cartagena, la insurrección cantonal, la indisciplina militar, los excesos de los voluntarios, el filibusterismo creciente, el carlismo pujante, la ruina, la desolación, el caos; todo esto fué la república española, á juicio de sus detractores.»

Esto nos recuerda el comienzo de aquel célebre sermón en que un sabio y virtuoso sacerdote flageló á su gusto al Santo Oficio, apostrofándole en estos términos:

—¡Tribunal sacrilego, tribunal bárbaro, tribunal injusto!... Esto dicen los

SECCION DE ANUNCIOS.

ABONOS QUIMICOS
DE
ROIG HERMANOS Y DESBERTRAND
CASTELLON

El almacen de estos abonos se ha trasladado á la calle de la Trinidad, (antes huerto de Brevia) frente al CUARTEL DE SAN FRANCISCO.

ABONOS químicos especiales para cada cultivo y tierra; ABONOS incompletos para mejora de estiércoles. Venta de primeras materias; sulfato de amoniaco, nitrato de sosa, superfosfatos, sulfato y cloruro de potasa, sulfato de hierro.

Se han puesto á la venta el abono especial para el TRIGO al precio de 26 pesetas los 100 kilogramos, y el ABONO especial para la VIÑA á 21 pesetas los 100 kilogramos.

Pago al contado. En partidas mayores de 50 sacos, rebajas proporcionales al pedido.

MARIA MAGDALENA

Nueva produccion de don Antonio Bravo y Tudela, autor de la Madre de Jesús y los Apóstoles.

La vida accidentada de la célebre pecadora, de la poética enamorada, de la milagrosamente redimida, de la ilustre penitente, de la gran Santa, en fin, es el libro que la casa editorial de don Juan Muñoz Sanchez (de Madrid) calle del Fucar, núm. 3, ofrece á nuestros lectores y al público en general. Se reparte por cuadernos semanales de uno y dos reales y se suscribe en la citada casa y por los repartidores, y en todas las librerías. A la terminacion de la obra se regala á los Sres. suscritores un magnífico retrato de la Santa hecho al cromó.

LA CRUZ DEL REDENTOR

obra del reputado escritor don José Conde de Salazar, que con tanto acierto describe en ella la época heroica del cristianismo. Se publica en la casa editorial de don Juan Muñoz, en Madrid «calle del Fucar, núm. 3» y se reparte por cuadernos semanales de uno y dos reales. Se admite suscripcion á la misma dirigiéndose directamente á su editor y por los repartidores y librerías. A la conclusion se regala á los Sres. suscritores una magnífica oleografía, copia del cuadro de Rafael de Urbino, titulado El Pasmó de Sicilia.

TERESA DE JESUS

leyenda histórico-religiosa que ha obtenido un éxito extraordinario, del conocido y reputado autor don Antonio Bravo y Tudela.—Libro interesantísimo, lleno de episodios dramáticos y cuyo protagonista es la gran Santa española cuyo título lleva. Se publica en la casa editorial de don Juan Muñoz, calle del Fucar, núm. 3, Madrid, y se reparte por cuadernos semanales de uno y dos reales. Se suscribe dirigiéndose directamente á la citada casa y tambien en todas las librerías y por los repartidores. A la conclusion se regala á los Sres. suscritores una magnífica oleografía, retrato de la Seráfica doctora.

EL CAMINO DEL CALVARIO

es un libro que recomendamos á nuestros lectores, pues su autor don José Conde de Salazar, en estilo oriental y lenguaje sublime pone de manifiesto la senda que recorrieron imitando á Jesús, los que anteponiendo lo futuro á lo presente, procuraron alejarse de la tierra para acercarse al cielo prometido.

Se publica en la casa editorial de don Juan Muñoz (calle del Fucar, núm. 3, Madrid) y se suscribe dirigiéndose directamente á la citada casa y tambien por los repartidores y librerías.

EL SAGRADO CORAZON

san Ignacio de Loyola, fundador de la compañía de Jesús, es el personaje que ha inspirado la pluma de don José Conde de Salazar, en el libro cuyo título encabeza estas líneas, obra que recomendamos á nuestros lectores por las bellezas que encierra. Se publica en la casa editorial de don Juan Muñoz, calle del Fucar, núm. 3, Madrid y se suscribe dirigiéndose directamente á la citada casa y tambien por los repartidores y librerías. A la conclusion se regala á los Sres. Suscritores una magnífica oleografía que presenta á San Ignacio de Loyola.

HERNIAS, QUEBRADURAS, TRENCATS

La completa CURA se obtiene por el procedimiento de Mr. Carlos Notton, habitante en la calle de Trafalgar, 58, Barcelona, el cual tiene en su poder una infinidad de certificados de personas curadas por su tratamiento que no exige interrupcion de trabajo ni que seguir ningun régimen, como le es imposible dar á conocer al público todos los certificados de las curas; por ser éstas numerosas expone algunas á continuacion, á fin de que las personas puedan informarse.

D. Felix Loaza y Tur, licenciado en Medicina y Cirujía, CERTIFICO: Que hace tres largos años visité y reconocí á José Serra y Vidal, de 81 años de edad, natural y vecino de este pueblo, que sufría á la sazón una hernia inguinal del lado derecho que le obligaba á veces á guardar cama.—Este estado de cosas prolongóse hasta el mes de Abril del corriente año, que por indicacion mia se sujetó al tratamiento de Mr. Carlos Notton. Desde esta fecha no volví á ver al paciente en cuestion hasta el mes de Julio que se presentó en mi casa para ser reconocido, y pude entonces apreciar una vez más la indiscutible bondad del tratamiento que dicho señor usa, porque el Serra se hallaba completamente curado. Sujetóse ayer nuevamente á otro reconocimiento, y me ratifico en lo que antes apunto, esto es, que el tal Serra sanó radicalmente de la hernia que tanto le habia hecho sufrir.—Y para que conste donde convenga, libro este certificado que firmo en Montroy á 28 de Setiembre de 1886.—Félix Loaza.

Habia contraido una hernia inguinal que me hacia sufrir mucho. Hoy, gracias al tratamiento especial del Sr. Notton, usado despues de tres meses y sin interrupcion de trabajo, me encuentro completamente curado. Mi curacion es reconocida por un médico.—Anton Camps, calle de San Joaquin, núm. 33, 1.º, Barcelona.

No es solo un alivio, sino la COMPLETA CURACION que he tenido de una hernia que me hacia padecer mucho, despues de haber usado durante tres meses el procedimiento especial de M. Carlos Notton.—Ramon Camps, calle Mayor, núm. 14, Valls.

Yo el abajo firmado, declaro estar curado de una hernia despues de seis años de padecer, habiendo curado á los seis meses de haber usado el tratamiento del Sr. Carlos Notton.—Esteban Traytés, maestro público de Figueras.

El que suscribe, doctor en Medicina, CERTIFICO: Que D. Esteban Traytés, director del colegio de párvulos de esta ciudad, sufría tiempo atrás una hernia inguinal, de que está en la actualidad completamente curado.—A peticion del Sr. Traytés, libro la presentecertificacion.—Figueras 22 de Setiembre de 1886.—Francisco Suñer.

Aconsejo á las personas que padecen de hernias, á probar el tratamiento de Mr. Carlos Notton, herniario especialista, calle Trafalgar, 58, Barcelona, y hallarán alivio en seguida, y luego una curacion completa.—Despues de seis meses de tratamiento, he sido curado de una hernia que venia sufriendo hacia más de nueve años.—Miguel Esparraguera, agricultor de Fornells (Gerona).

Despues de haber seguido durante tres meses el tratamiento de Mr. Carlos Notton, herniario especialista con domicilio en Barcelona, calle de Trafalgar, 58, me he hecho visitar por don Francisco Ricart y Planás, licenciado en Medicina y Cirujía, residente y con ejercicio en esta ciudad, quien hacia dos años me habia visitado á causa de una hernia inguinal que venia padeciendo muchos años, y despues de haberme reconocido detenidamente, ha certificado que estaba completamente curado.—José Suay.—En Segorbe á 5 de Enero de 1886.—Calle Mercado, 99.

Estará en Castellon los dias 3 y 4 de cada mes, Fonda de Fortis (España) y recibe de nueve de la mañana a tres de la tarde. En Valencia los dias 5, 6 y 7 de cada mes, fonda de Europa, recibe de nueve á once y de dos á cinco.

EFFECTOS

PARA CONFECCIONAR CAJAS DE FRUTAS en especial naranja, etc., etc., como papel, cuero, puntas de Paris, madera y sogas. ESPARTOS crudos, cocidos, picados y rastrillados.

Depósitos en Alcira, Carcagente, Silla, Burriana, Villareal y Castellon.

Dirijase la correspondencia á la casa central, plaza de Serranos, 7.

Viuda é hijo de Vidal Vicente, VALENCIA

ALMONEDA

En la antigua caja de préstamos LA FAVORECEDORA establecida en la calle Mayor, números 32 y 34, se verificará almoneda pública el dia 4 y siguientes del próximo mes de Diciembre, de dos á cinco de la tarde, de cuantas alhajas, ropas y demás objetos se encuentran en descubierto más de seis meses. Aviso á los interesados

Hay en venta unas puertas cristales.

MANUAL PRACTICO

DE CONOCIMIENTOS Y RECETAS UTILES POR S. LLEÓ BELLIURE

De venta en esta imprenta á 7 pesetas cada ejemplar.

Si quereis comer un rico CHOCOLATÉ el de los Reverendos padres

BENEDICTINOS

Con canela, sin canela y á la vainilla.

Único depositario:

DROGUERIA CATALANA

JAIME BLANCH

Castellon de la Plana



En todas las enfermedades nerviosas, en las palpaciones del corazon, en las convulsiones, opresiones, espasmos, histéricos, digestiones lentas é penosas; insomios; vómitos nerviosos; dolores nerviosos de cabeza; labios aculeados; acidez del estómago; falta de apetito; palidez de cor; declinamiento de espíritu y demás padecimientos análogos.

Único depositario:

DROGUERIA CATALANA

JAIME BLANCH

Castellon de la Plana.

LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL

ANO X
2.ª EPOCA

Precios de suscripción
En Castellón.—Un mes, 3 reales.—Tres meses, 8.
Fuera.—Tres meses, 10 reales.—Seis meses, 20.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el
aumento que el timbre reclame.
Redacción y administración, Emedio. 77.

Domingo 17 de Febrero de 1889.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS
DE CADA SEMANA.

Anuncios
Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos
de peseta línea.—Remitidos, 4 precios convencionales.
—Defunciones y aniversarios, 10 reales uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 cénti-
mos de peseta línea.—Remitidos, 4 real línea.—De-
funciones y aniversarios, 15 reales uno.

Núm. 106

PRIMER PREMIO

El CEMENTO rápido y lento que espande la casa Alsina, de ésta, ha obtenido el primer premio en la exposición de Barcelona, y dicha casa llama la atención de que en Castellón es la única que tiene el depósito y representación de dicho cemento.

Para pedidos, á Juan Alsina, calle de Zapateros, núm. 27.

Almacén y despacho: calle de las Tenerías, frente á las mismas Tenerías.

En el mismo almacén encontrarán LOSA de piedra rodado de todas clases á precios económicos.

COLOCACION

Un dependiente de paquetería desea encontrar colocación en uno de los establecimientos de ésta ó fuera.

En la imprenta de este periódico darán razón.

FERRO-CARILES SECUNDARIOS

Según la última memoria de la Dirección general de obras públicas, cada kilómetro que se construye de carreteras del Estado, exige de éste un gasto anual y perpetuo mayor de 2.000 pesetas.

Una red de 8 á 10.000 kilómetros de ferro-carriles secundarios ó económicos en toda España, cuyo coste kilométrico medio no ha de exceder de 60.000 pesetas, con la garantía por el Estado de 5 por 100 de interés á dicho capital, si no á perpetuidad como la otorgan las demás naciones y la nuestra para Puerto Rico siguiera durante veinte años, puede afirmarse de una manera absoluta que no exigirá del Estado un gasto kilométrico anual mayor de 500 pesetas, esto es, menos de una cuarta parte de lo que es necesario cada año por kilómetro de carretera que se construye.

Y como estos ferro-carriles prestan al Estado los mismos servicios gratuitos que las líneas generales; satisfacen los correspondientes impuestos al Tesoro, y al mismo tiempo acrecentan por varios conceptos sus ingresos con el desarrollo de la riqueza general del país, aquel gasto kilométrico anual consignado ante-

riormente, desde luego se convierte en positivos y crecientes ingresos para el Tesoro, en cambio de la garantía de interés por el Estado, que realmente no es más que moral ó de crédito, y como único medio de asegurar hoy la realización de tan patriótica como necesaria obra.

El escaso éxito obtenido por algunas naciones que ensayaron la ejecución por cuenta del Estado, de varias de sus líneas férreas; los inmediatos é importantes sacrificios que este sistema exige del Tesoro (hoy imposibles para el nuestro), aparte de otros muchos y muy graves inconvenientes que ofrece, ha hecho que todas las naciones se decidan por la garantía de interés, por cuanto con ella consiguen atraer al concurso de la obra el ahorro particular en excelentes condiciones económicas, y sin verdaderos sacrificios del Estado, fomentar el desarrollo de la riqueza general del país.

Es, pues, de esperar que el gobierno y las Cortes, persuadidos de la trascendental importancia del plan general de ferro-carriles secundarios y su ley de crédito, procurarán en un período breve su inmediata aprobación, y como único remedio, además, de atajar las crecientes emigraciones de tantas familias como mensualmente abandonan nuestro suelo por falta de trabajo.

LA TELEFONÍA

EN EL ESTADO ACTUAL DE LA CIENCIA

(Continuación)

II

Teléfonos de Mildé, Maiche, Siemens y Gower

En el artículo anterior expuse á mis lectores una sucinta reseña histórica acerca de los diversos ensayos verificados para la transmisión de la palabra, y la solución definitiva de tan importantísimo problema, dada por Graham Bell, cuyo descubrimiento, propagándose rápidamente por todos los ámbitos del mundo, constituye la mejor apología que pudiera hacerse del eminente profesor de la universidad de Boston. No hace, en efecto trece años que apareció allende los mares el ingenioso aparato de Bell, y ya Castellón está recibiendo el material para la instalación de una red telefónica, gracias al entusiasmo y desprendimiento de uno de sus hijos, don

Joaquín Carpi, que prueba también que todo lo puede la abnegación y el patriotismo.

Continuando mi espinosa tarea de escribir ciencia para el público, cuya benevolencia llega hasta el punto de leer estos artículos, emprendemos en el presente una peregrinación á través de la multitud de modificaciones que en su corta historia ha recibido el aparato del ilustre catedrático norte-americano, de las cuales, algunas han sido muy felices.

No seguiremos en esta exposición el orden cronológico, porque tratándose de invenciones todas tan recientes y casi simultáneas, considero preferible para la mayor inteligencia de tan diversas disposiciones como se ha ideado sobre el teléfono, ordenarlas por sus analogías, comenzando por el género Bell.

Habiendo observado Mr. Ch. Mildé que el aparato del inventor está sujeto á cambios de tonalidad, y que es muy fácil estorbarse, sobre todo cuando la envuelta exterior es de madera, ha remediado este inconveniente, haciendo el organismo independiente de dicha envuelta, y graduándolo, de una vez para siempre, antes de introducirlo en ella; de esta suerte se evita la perniciosa influencia de las dilataciones de la caja, que en el aparato Bell alteran la distancia de la lámina vibrante al exterior del imán. Exteriormente, el aparato de Mildé, difiere muy poco del de Graham.

Otra modificación del mismo constructor consiste en colocar el mango del teléfono al lado de la caja, lo cual facilita su manejo; el imán tiene la forma de una hélice, y la placa reproduce las palabras con mucha claridad.

También Maiche ha introducido algunas modificaciones útiles sujetando la barra imantada á la caja, donde la introduce á la manera de tornillo, de modo que no pueda moverse por deformaciones del mango; la caja es de cobre niquelado, y la tuerca de la barra está dispuesta sobre la plancha que soporta la bobina. Este nuevo teléfono ha dado en la práctica excelentes resultados, y su forma es también muy análoga á la adoptada por Bell.

Otro precioso aparato, que figura entre los mejores en su género, es el teléfono Siemens, notable por el poder de los sonidos emitidos. También su forma es parecida á la de Bell, aunque algo mayor y más pesado. El mango contiene un poderoso imán, encurvado en forma de herradura, y provisto en sus dos extremos de dos piezas de hierro dulce envueltas por dos carretes ó bobinas de finísimo hilo de cobre, cuya resistencia eléctrica es igual á la de 20 kilómetros de alambre

tetégrafo ordinario (unos 200 ohms); ambas extremidades del imán terminan en la parte anterior muy próximas á la placa vibrante, aumentando así la amplitud de las vibraciones. En la embocadura se adapta un silbato que sirve de llamador; cuando se quiere advertir basta soplar en él, é inmediatamente comunica á la placa fuertes impulsiones que determinan corrientes bastante enérgicas para producir en el teléfono de la estación receptora una llamada que puede oírse de muy lejos. Para transmitir se apartan los silbatos, y se opera como en el teléfono ordinario.

Con el fin de evitar la molestia de tener el aparato en el oído, Gower ha realizado una mejora importante introduciendo un tubo acústico flexible de uno á tres metros de longitud. La caja cilíndrica es mayor que en el modelo Bell, de construcción metálica y fija en la pared; en el interior se encuentra un poderoso imán de forma especial, que podemos referir á la de una herradura muy achatada, cuyos extremos adelgazados se doblan levantándose perpendicularmente al plano de la herradura; los extremos levantados del imán hallanse introducidos en un par de bobinas que corresponden al centro de la caja, cuya tapa le presenta un orificio obturado por una lámina vibrante, y á este orificio se le adapta por la parte exterior un corto tubo metálico que se continua por otro más largo de goma terminado en una embocadura de madera. Es por este tubo por donde se transmiten las ondulaciones de la voz haciendo vibrar la lámina, y vibrando de igual modo la del teléfono receptor produce ondas sonoras, que por el tubo correspondiente son á su vez transmitidas al oído.

EDUARDO BALLESTER

(Se continuará.)

PERFILES DE LA PRENSA

Primer párrafo de la crónica que escribió *La Justicia* el día del aniversario de la república:

«Alcoy, Montilla, Cartagena, la insurrección cantonal, la indisciplina militar, los excesos de los voluntarios, el filibusterismo creciente, el carlismo pujante, la ruina, la desolación, el caos; todo esto fué la república española, á juicio de sus detractores.»

Esto nos recuerda el comienzo de aquel célebre sermón en que un sabio y virtuoso sacerdote flageló á su gusto al Santo Oficio, apostrofándole en estos términos:

—¡Tribunal sacrilego, tribunal bárbaro, tribunal injusto!... Esto dicen los

impíos y los herejes calumniando al Santo Tribunal de la Inquisición.

La salvedad es en uno y otro caso oportuna, pero la afirmación del principio queda en pie en ambas ocasiones.

Segun *El País*, desde la invasión de los árabes no ha habido en España cambio más honrado y radical que el del 11 de Febrero de 1873.

La comparación es oportuna.

Y parece escrita por un don Opas de los modernos tiempos.

**

Del mismo y sobre lo mismo.

«La república de 1873 ha sido el único Gobierno legal que ha tenido España en la sucesión de los siglos.»

Textos de autoridades republicanas que sostienen precisamente lo contrario.

Primero:

«Es verdad que la república no había nacido de combates ni de tumultos; pero no lo es menos que *Tampoco debía á la ley su origen.*—Pi y Margall, en su libro *La República en 1873.*»

«Proclamóse luego la república, porque era una asamblea democrática; pero al proclamarla, cometió una irregularidad.—Castelar, en la Cámara de 1873.»

**

El País, cantando la palinodia final: «Han pasado dieciséis años, y ya saben los republicanos que en una hora de desaciertos se pierde la libertad y se tira por la ventana el derecho, y...»

¿Para qué proseguir?

El colega quiso entonar una apología y solo ha acertado á formular un acto de contrición.

VINOS

NUESTRA COSECHA EN 1888

(Conclusion)

La importación de vinos en Francia continúa aumentando, de modo análogo á lo acaecido en los años anteriores. En 1886, la cantidad importada en los once primeros meses no excedía de nueve millones y medio de hectólitros, mientras que en los dos últimos años, el resultado ha sido el siguiente:

Importación de vinos en Francia desde 1.º de Enero á fines de Noviembre

Procedencia de los vinos	1888		1887	
	Hectólitros	Hectólitros	Hectólitros	Hectólitros
De España..	7.290.423	6.120.887		
De Italia..	1.932.756	2.590.437		
De Portugal.	1.014.936	729.956		
De Argelia.	1.098.488	687.589		
De diversos países..	714.777	662.974		
Totales..	11.351.380	10.601.443		

Además, en 1888 han importado 176.507 hectólitros de vinos licorosos en pipas, y de los embotellados 5.096 hectólitros del ordinario y 7.675 de los licorosos.

En el último mes de Noviembre, la importación hecha en España ha consistido en 901.795 hectólitros.

Los vicultores y negociantes en vinos de la Gironda, se hallan algún tanto preocupados con la disminución que se advierte en la exportación de sus vinos, que aparece escasa en el último año.

J. S. E.

REPUBLICANOS A LA MONARQUÍA

Cuenta *El Día* que el señor Mantea, diputado por la provincia de Valencia, ha entregado al señor Sagasta una carta que habrá complacecido al jefe de los fusionistas. Personas importantes de aquella capital le dicen que respetan su jefatura, y que trabajarán por la unión del partido liberal monárquico, al cual están afiliados los firmantes. Y siguen las firmas de varios republicanos, comenzando por el alcalde, que es posibilista, y continuando por la del señor Ríos Portilla, zorrillista, que evolucionó hácia la monarquía hace algún tiempo.

Crónica local y general

El día 13 por la mañana entró en el puerto de Vinaroz, la barca pescadora del bou nombrada «Francisca» de aquella matrícula, conduciendo á bordo al capitán y seis marineros del buque naufrago Polacra-Goleta «San José» de la matrícula de Villajoyosa, de porte 66 toneladas con carga de 300 latas de petróleo, que procedente de Alicante se dirigía á Barcelona. Parece ser que á las seis de la mañana del 12 le sorprendió una ráfaga de viento huracanado, que sin dar tiempo á maniobrar, rompió los palos mayor, trinquet y botalon, dejándole sin poder gobernar. Ya en tan apurado trance pidieron auxilio á un vapor mercante que pasaba á la vista, sin ser escuchados por la tripulación. En tan críticos momentos acudió en su socorro la citada barca pescadora y con una intrepidez digna de encomio por parte del patron Miguel Simó, y marineros que le secundaban en tan arriesgada empresa, abordaron al buque naufrago, rompiendo la pena de su barca, consiguiendo tras inauditos esfuerzos, poner la tripulación á salvo sin perder un solo hombre, dejando el barco anclado con veintiseis brazas de agua, á nueve millas norte-sur de Peñíscola.

A las dos de la madrugada el vapor «Amalia» de la matrícula de Barcelona, capitán Borrás y falucho «Francisca», patron Simó, salieron en busca del buque naufrago, regresando á Vinaroz á las diez de la mañana remolcándolo con cargo completo.

En la noche del viernes se distinguía desde esta capital un incendio en uno de los montes de Onda, que por sus proporciones debía ser de alguna importancia.

A la hora en que escribimos estas líneas no hemos recibido detalle alguno por el que podamos venir en conocimiento exacto del sitio donde se observaba el fuego.

En la calle de Zapateros, junto al colegio de Carmelitas, se está realizando estos días una gran liquidación de toda clase de géneros de punto, siendo con tal motivo los precios excesivamente baratos.

Creemos hacer un favor á nuestros lectores al dar esta noticia, pues tenemos la seguridad que nadie saldrá de la casa sin comprar, pues ocasiones como ésta se ven muy pocas.

La Comisión provincial ha acordado informar al señor Gobernador civil

las cuentas municipales de los pueblos de Sot de Ferrer, Vall de Uxó, Benafígos, Moncofar, Toga y Sierra Engarcerán, correspondientes al año económico de 1886-87; asimismo ha acordado informar á la superioridad las cartillas evaluatorias de riqueza rústica y pecuaria de Espadilla, Vallat, Zucaina, Teresa, Toga y Puebla de Arenoso.

La Comisión provincial ha acordado ofrecer para los próximos juegos florales que ha de celebrar la sociedad *Lo Rat Penat*, un objeto artístico al autor de la mejor memoria escrita en valenciano ó castellano, acerca de un asunto de importancia para la historia de Castellón ó su provincia, que contenga datos inéditos y desconocidos.

El ministro de Fomento ha ordenado á los distritos forestales de la península que, con preferencia á toda clase de trabajo, se ocupen los ingenieros del ramo en la rectificación del catálogo de los montes públicos.

Obedece esta medida, segun informes nuestros, al deseo de obtener lo antes posible una estadística exacta de los montes que por su situación orográfica y producción arbórea convenga conservar y los que por no hallarse comprendidos en la zona forestal de las respectivas provincias, puedan sin dificultad ser enagenados.

El día 24 de los corrientes, por el Ayuntamiento se procederá á la revisión de los expedientes de los mozos de los reemplazos de 1886-87 y 88, así como también los relativos á los cortos de talla é inutilidad física.

El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado suprimir la delegación general de contribuciones y las secciones provinciales dedicadas al servicio de recaudación.

Por el obispado de Tortosa se han concedido 30 días para que los interesados en los beneficios ó capellanías fundadas en la iglesia de Villafranca del Cid, comparezcan en uso de su derecho á hacer reclamaciones sobre expedientes de conmutación que se instruye.

Una peregrinación á Tierra Santa se ha organizado en Barcelona, desde cuyo puerto saldrán los expedicionarios el 25 de Marzo próximo en el magnífico vapor «Bellver», dirigidos por una persona importante, ilustrada y conocedora muy práctica de esta clase de viajes, que será una verdadera garantía de acierto.

Llegará á Kaiffa el 2 de Abril, visitará el Carmelo, Nazareth, monte Tabor, lago de Tiberiades y mar de Galilea. De vuelta pasará por Cana de Cafarnaum, San Juan de Acre y Jaffa, saliendo para Ransaleh, Abugojj y Jerusalem, visitando Belem, San Juan de la Montaña y lo notable de aquella santa comarca, pasando la Semana Santa y regresando á Barcelona para el 30 de Abril.

Los precios de pasaje son: 180 duros en primera clase y 130 en segunda, comprendiendo la conducción por mar y tierra, manutención, alojamiento desde la salida del puerto de Barcelona hasta su regreso al mismo. Los que deseen á más visitar el Jordán, mar Muerto y Jericó, pagarán 10 duros de aumento.

Han sido nombrados administradores subalternos: de Vinaroz, Vicente Jarque Benedicto; de Viver, don Francisco Vicente Igual; de Nules, don Joaquín Rives, y oficial quinto inspector de Nules, don Miguel Gregorio Prats.

Ha fallecido en Melilla el exbrigadier Villacampa.

Segun noticias, pasan de 50 los abonados al servicio telefónico que en breve ha de empezar á funcionar en nuestra capital; constituyendo esta mejora una de las que han de colocarla á la altura de las principales poblaciones de España y cuyo beneficio tanto ha de aprovechar las corporaciones oficiales y los muchos industriales y comerciantes abonados que por tal medio podrán estar en comunicación desde sus respectivos domicilios con los de todos los abonados. Deseamos que aumente más aun el número de abonados correspondiendo así á los sacrificios de la empresa concesionaria, y no dudamos que así será, pues servicios como el de que se trata se recomiendan por sí solos.

Los conocidos electricistas señores Gil, merecen además nuestra más cumplida enhorabuena por los trabajos facultativos que vienen realizando para instalar la nueva red telefónica.

Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda, como medida de carácter general, que con arreglo á lo mandado en la Real orden de 27 de Marzo de 1878, corresponden a los Delegados de Hacienda la cancelación de las fianzas prestadas por funcionarios que no hayan sido cuentadantes directos al tribunal, dando conocimiento de dichas cancelaciones á la Dirección general de la Deuda pública estén ó no constituidas, á disposición de la extinguida dirección de Rentas estancadas.

El señor Ingeniero jefe de Obras públicas de Tarragona ha practicado la visita para informar sobre la conveniencia del proyecto de pantano con destino al riego de los términos municipales de Uldecona, Alcanar y Vinaroz, estando dispuesto, segun noticias, á emitir dictámen favorable, por la buena impresión que en su reciente viaje le produjo la comarca regable.

Procedente de Alcanar, á las seis de la tarde del día ocho, llegó á Vinaroz el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis á ejercer el sacramento de la confirmación. Le recibieron en la calle del Puente, el Ayuntamiento, las autoridades civiles y un grupo numeroso de gente acompañándole todos á la Iglesia parroquial.

A un agricultor le ha dado excelentes resultados contra las hormigas, la piral de la vid, el pulgon de los árboles frutales y la destrucción de otros varios insectos, el empleo de agua de lluvia con el 2 por 100 de jabón duro disuelto en ella. Para matar el pulgon y la piral se rocían con pulverizador ó regadera las plantas, de modo que llegue el líquido á sus hojas.

El Tribunal Supremo de Justicia, ha dirigido una circular á las audiencias con el objeto de que sea uniforme en todos los tribunales, el despacho de las propuestas de licenciamientos de los penados que cumplan condenas superiores á las de arresto mayor.

Por el blico en g cion la si de la Gu

«En vi Colegislac bierno de para los gusto se actual se redimirse y en su m reino, ha el día ant concentr reclutas e metálico o cho del De real

La jun canales y mente el llareal al a la estac por D. Vi

La Inte nistración todas las circular re se ofreciar glas dictad de 1888. s pendicion estanquero

Las con Castillo c buen resul El mini dades á n desaparec en las adu entrada de Mr. Gob sules de la nándoles e en la mism consul fran

La apreco to aplauso acaba de muy sensib rina doña C tas simpat bajado al s le sonreía, más profun

Acompañ demás artis embarga p Jeseándose rudo golpe ¡Dios hay de la desve

Durante mo pasado del nuevo E setas en jor más gastos

El Ayun acordado se actual hasta peticiones d

Está vaco y Cirujía de 500 pesetas mestres ven

Se pone contribuyen

Por creero de interés para el público en general, publicamos á continuación la siguiente circular del ministerio de la Guerra:

«En virtud de acuerdo de los Cuerpos Colegisladores, en que significa al gobierno de S. M. que no habiendo daño para los intereses públicos verian con gusto se concediese á los mozos del actual reemplazo una próruga para redimirse á metálico, el Rey (q. D. g.), y en su nombre la reina Regente del reino, ha tenido á bien prorogar hasta el día anterior al que se señale para la concentracion y destino á cuerpo de los reclutas el plazo que para redimirse á metálico concede la ley y espiró el día ocho del actual.

De real orden, etc., etc.»

La junta consultiva de caminos, canales y puertos ha aprobado definitivamente el proyecto de tranvía de Villareal al Grao de Burriana con ramal á la estacion del ferrocarril, presentado por D. Vicente Peirats y Rios.

La Intervencion general de la Administracion del Estado ha remitido á todas las Delegaciones de provincia una circular resolviendo algunas dudas que se ofrecian en las prácticas de las reglas dictadas en la de 19 de Noviembre de 1888, sobre abono de premio de expencion de efectos limbrados á los estanqueros.

Las conferencias del señor Leon y Castillo con Mr. Goblet han dado un buen resultado.

El ministro francés ha dado seguridades á nuestro representante de que desaparecerán los impedimentos que en las aduanas francesas se oponian á la entrada de los vinos españoles.

Mr. Goblet ha teleografiado á los cónsules de la República en España ordenándoles espiden certificados de origen en la misma forma que lo efectuaba el cónsul francés en Valencia.

La apreciable compañía que con tanto aplauso actúa en el Teatro Nuevo, acaba de experimentar una pérdida muy sensible. La notable primer bailarina doña Concepcion Estrella, que tantas simpatías se ha conquistado, ha bajado al sepulcro cuando el porvenir le sonreía, sumiendo á su familia en el más profundo desconsuelo.

Acompañamos al señor Coggiola y demás artistas en el sentimiento que les embarga por tan irreparable pérdida, jeseándoles valor para soportar este rudo golpe de la fortuna.

¡Dios haya acogido en su seno el alma de la desventurada Conchita!

Durante el mes de Diciembre próximo pasado se han gastado en las obras del nuevo Hospital provincial 640 pesetas en jornales, y en material y demás gastos 1.426'01, total 2.066'01.

El Ayuntamiento de Almazora ha acordado señalar el plazo desde el 6 del actual hasta el 26 del mismo para las peticiones de traslacion de dominio.

Está vacante la titular de Medicina y Cirujía de Sot de Ferrer, dotada con 500 pesetas anuales cobradas por trimestres vencidos.

Se pone en conocimiento de los contribuyentes que no hayan satisfe-

cho sus cuotas y estén comprendidos en el reparto de guardería rural correspondiente al primer semestre del corriente año económico de 1888-89, que el Excmo. Ayuntamiento, en sesion del día 9 de los corrientes, acordó conceder el plazo de un mes á contar del 10 del presente, para que hagan efectivas sus cuotas sin recargo alguno en la recaudacion, calle Mayor, 29.

Se han terminado ya las obras de nueva construccion del puente sobre el Palancia, en la carretera de Gaibiel al Cotalejo; habiendo el director de caminos dado cuenta de esto mismo á la Diputacion para que señale día, á fin de proceder á la recepcion provisional de estas obras.

Están ya muy adelantados los trabajos de la carretera de San Mateo á Benicarló y la de Onda á Fanzara.

Van á adquirirse por la direccion de caminos provinciales dos instrumentos de reconocida utilidad, uno de ellos es el *Aritmómetro* y otro Regla Logarítmica, con los cuales se adelantarán mucho los estudios de los proyectos que ocupan á la citada direccion.

El primero de dichos instrumentos está destinado á practicar todas las operaciones aritméticas, y el segundo para el cálculo matemático.

Parece que pronto será un hecho la construccion de dos magníficos puentes de hierro sobre el Mijares, uno para Toga y el otro para Ribesalbes. La direccion de caminos de esta provincia está estudiando con mucha actividad los proyectos, á fin de que puedan realizarse con cargo al próximo presupuesto.

Escusado es decir la importancia de unas obras que tanto ha de facilitar el tráfico y el movimiento comercial en toda la cuenca del Mijares.

El viernes terminó el plazo para presentar reclamaciones á las listas electorales expuestas en el Ayuntamiento. Con tal motivo se reunió por la noche la comision municipal de estadística y elecciones con el alcalde y el gobernador, declarando terminado el plazo á las doce de la misma.

Las reclamaciones presentadas fueron bastante numerosas, ascendiendo las inclusiones hechas por los fusionistas á 480. Las de los conservadores 84, y de republicanos y reformistas 520; total, 1084.

En el año anterior tan solo hubo reclamaciones por parte de los fusionistas á cuya instancia se incluyeron 121 electores.

Los federales de Lérida han demostrado más patriotismo y mejor sentido que los republicanos progresistas de Madrid y otros puntos.

Segun telegramas recibidos, aquéllos enaltecieron las virtudes de la reina, elogiaron la concesion del último indulto y aplaudieron la generosa política del Gobierno, prometiendo responder á ella con otra de propaganda liberal.

Trasladamos la noticia á los conservadores, que con tanta frecuencia declaman contra la situacion, acusándola de promover con su conducta peligros á las instituciones.

El miércoles por la tarde, al salir por la puerta de San Mateo el coche-correo que va de Morella á Vinaroz, fué derribado sobre la muralla por la fuerza del viento, cayendo al campo, que está seis metros más bajo, con viajeros y caballos. El mayoral y varios viajeros resultaron con heridas y contusiones, algunas de importancia. El coche destrozado.

Nuestro querido amigo don E. Leon Campos que desempeñaba el juzgado de instruccion de Mora, ha sido trasladado con igual cargo á Viver.

Damos á nuestro amigo la más cumplida enhorabuena.

TERCERA SUBASTA EXTRAJUDICIAL

Procedente de la testamentaria de doña Teresa Gnarch y Querol y á solicitud de don Felipe Guimerá Querol, en concepto de albacea y administrador de los bienes relictos en la misma y á virtud de autorizacion judicial, se subastará y rematará, siendo la postura competente, en el despacho del notario de esta ciudad don Miguel Clemente Boix, el lunes 18 del actual mes de Febrero y once horas de su mañana, una casa-habitacion, sita en el poblado de esta referida ciudad, calle del Medio, núm. 68, compuesta de una nave, planta baja y tres pisos altos; lindante por la derecha y espaldas, con casa de los herederos de Francisco Museros, y por la izquierda con el callejón de la Carcel.

Los títulos de propiedad y pliego de condiciones que han de regir en la subasta estarán de manifiesto en dicha notaria.

Salon-Teatro del Nuevo Casino.

Funcion para hoy Domingo 17 de Febrero de 1889

- 1.º Estreno de la pieza en un acto, titulada *Mala sombra*.
 - 2.º La preciosa zarzuela, nominada *Ya somos tres*.
 - 3.º Segunda representacion de la revista cómico-lírica en un acto y cinco cuadros, cuyo título es *La gran via*. En la cual hará su debut el señor Rodriguez.
- A las ocho y media.

COMPAÑIA DEL TRANVIA

Á VAPOR DE ONDA AL GRAO DE CASTELLON DE LA PLANA

Anuncio

Habiendo la Junta de Gobierno de esta Compañía, acordado proceder mediante subasta pública á la construccion de la via en la seccion comprendida entre Villareal y Castellon, se anuncia al público que ésta tendrá lugar el día 1.º de Marzo próximo á las once de la mañana, en Castellon, en la calle de Temprado, esquina á la de la Magdalena, piso primero.

La subasta se celebrará con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto los días laborables, de diez á doce de la mañana, en las oficinas de la Compañía, y en Castellon, en la casa antes indicada Las proposicio-

nes, en pliegos cerrados, podrán presentarse en los dos puntos y horas indicados, desde la fecha de este anuncio, hasta el día 27 de los corrientes.

Barcelona 6 de Febrero de 1889.— Por la Compañía del tranvía á vapor de Onda al Grao de Castellon de la Plana: El Director gerente, José Puig de la Bellacasa.

CAMISERIA PASTOR

ENMEDIO, 48, CASTELLON

El dueño de esta casa tiene el gusto de participar á sus parroquianos y al público en general, que para el mejor servicio de los encargos que se le confien, y no escaseando gasto alguno, acaba de instalar un taller montado con los últimos adelantos, el que podrá competir con los mejores de su clase, tanto en la baratura de sus géneros, como en la buena clase de los mismos.

Al mismo tiempo, trasladará su tienda dentro de breves días, de donde hoy la tiene situada, á la misma calle, número 31, la cual estará surtida de todos los artículos de su clase y otros varios de los que dará cenocimiento de sus clases y precios en anuncios sucesivos.

No olvidarse que esta casa es la única en su clase en esta capital.

El abajo firmado, natural y vecino de la villa de Benicarló, calle de San Francisco, núm. 6, constructor de carruages, DECLARO y publico en la prensa de esta capital, que el Sr. Carlos Notton, herniario especialista establecido en Barcelona, Trafalgar, 58, me ha curado completamente en seis meses y sin interrupcion de trabajo, una hernia inguinal que venia sufriendo cerca de cinco años, lo que con agradecimiento expreso para que cuantos padezcan de tan molesta y peligrosa dolencia puedan encargar su radical curacion á tan distinguido y humanitario especialista.

Castellon 4 de Noviembre de 1888.— Vicente Montia y Esbri.

Sr. D. Carlos Notton, herniario especialista.

El que suscribe, natural y vecino de esta capital, albañil y habitante en la calle de Arriba, núm. 166, muy reconocido á V. declara en bien de la humanidad y satisfaccion suya, que le ha curado completamente en ocho meses una hernia inguinal que padecía más de seis años, como puede acreditarlo don Joaquin Fabregat, licenciado en Medicina y Cirujia de esta ciudad.

Castellon 17 de Setiembre de 1888.— Vicente Dolz y Nicolau.

PARA LAS SEÑORAS

Procedente del extranjero, hay una máquina en esta capital, último modelo, que fabrica medias de todos tamaños.

Las señoras que quieran enterarse de dichos trabajos, de seguro quedarán altamente satisfechas, por su elegancia y perfeccion, de las medias que fabrica dicha máquina con sus mimbados correspondientes.

Razon: Plaza del Rey, 41

Tienda de Ultramarinos ANTONIO DOLZ

CASTELLON
Imprenta y librería de José Armengot
Enmedio, 77

SECCION DE ANUNCIOS.

ABONOS QUIMICOS

DE

ROIG HERMANOS Y DESBERTRAND

CASTELLON

El almacén de estos abonos se ha trasladado á la calle de la Trinidad, (antes huerto de Brevia) frente al CUARTEL DE SAN FRANCISCO.

ABONOS químicos especiales para cada cultivo y tierra; ABONOS incompletos para mejora de estiércoles. Venta de primeras materias; sulfato de amoniaco, nitrato de sosa, superfosfatos, sulfato y cloruro de potasa, sulfato de hierro.

Se han puesto á la venta el abono especial para el TRIGO al precio de 26 pesetas los 100 kilogramos, y el ABONO especial para la VIÑA á 21 pesetas los 100 kilogramos.

Pago al contado. En partidas mayores de 50 sacos, rebajas proporcionales al pedido.

MARIA MAGDALENA

Nueva produccion de don Antonio Bravo y Tudela, autor de la Madre de Jesús y los Apóstoles.

La vida accidentada de la célebre pecadora, de la poética enamorada, de la milagrosamente redimida, de la ilustre penitente, de la gran Santa, en fin, es el libro que la casa editorial de don Juan Muñoz Sanchez (de Madrid) calle del Fucar, núm. 3, ofrece á nuestros lectores y al público en general. Se reparte por cuadernos semanales de uno y dos reales y se suscribe en la citada casa y por los repartidores, y en todas las librerías. A la terminacion de la obra se regala á los Sres. suscritores un magnífico retrato de la Santa hecho al cromo.

LA CRUZ DEL REDENTOR

obra del reputado escritor don José Conde de Salazar, que con tanto acierto describe en ella la época heroica del cristianismo. Se publica en la casa editorial de don Juan Muñoz, en Madrid «calle del Fucar, núm. 3» y se reparte por cuadernos semanales de uno y dos reales. Se admite suscripción á la misma dirigiéndose directamente á su editor y por los repartidores y librerías. A la conclusion se regala á los Sres. suscritores una magnífica oleografía, copia del cuadro de Rafael de Urbino, titulado El Pusmo de Sicilia.

TERESA DE JESUS

leyenda histórico-religiosa que ha obtenido un éxito extraordinario, del conocido y reputado autor don Antonio Bravo y Tudela.—Libro interesantísimo, lleno de episodios dramáticos y cuyo protagonista es la gran Santa española cuyo título lleva. Se publica en la casa editorial de don Juan Muñoz, calle del Fucar, núm. 3, Madrid, y se reparte por cuadernos semanales de uno y dos reales. Se suscribe dirigiéndose directamente á la citada casa y tambien en todas las librerías y por los repartidores. A la conclusion se regala á los Sres. suscritores una magnífica oleografía, retrato de la Seráfica doctora.

EL CAMINO DEL CALVARIO

es un libro que recomendamos á nuestros lectores, pues su autor don José Conde de Salazar, en estilo oriental y lenguaje sublime pone de manifiesto la senda que recorrieron imitando á Jesús, los que anteponiendo lo futuro á lo presente, procuraron alejarse de la tierra para acercarse al cielo prometido.

Se publica en la casa editorial de don Juan Muñoz (calle del Fucar, núm. 3, Madrid) y se suscribe dirigiéndose directamente á la citada casa y tambien por los repartidores y librerías.

EL SAGRADO CORAZON

san Ignacio de Loyola, fundador de la compañía de Jesús, es el personaje que ha inspirado la pluma de don José Conde de Salazar, en el libro cuyo título encabeza estas líneas, obra que recomendamos á nuestros lectores por las bellezas que encierra. Se publica en la casa editorial de don Juan Muñoz, calle del Fucar, núm. 3, Madrid y se suscribe dirigiéndose directamente á la citada casa y tambien por los repartidores y librerías. A la conclusion se regala á los Sres. Suscritores una magnífica oleografía que presenta á San Ignacio de Loyola.

HERNIAS, QUEBRADURAS, TRENCATS

La completa CURA se obtiene por el procedimiento de Mr. Carlos Notton, habitante en la calle de Trafalgar, 58, Barcelona, el cual tiene en su poder una infinidad de certificados de personas curadas por su tratamiento que no exige interrupcion de trabajo ni que seguir ningun régimen, como le es imposible dar á conocer al público todos los certificados de las curas; por ser éstas numerosas expone algunas á continuacion, á fin de que las personas puedan informarse.

D. Felix Loiza y Tur, licenciado en Medicina y Cirujía, CERTIFICO: Que hace tres largos años visité y reconocí á José Serra y Vidal, de 81 años de edad, natural y vecino de este pueblo, que sufría á la sazón una hernia inguinal del lado derecho que le obligaba á veces á guardar cama.—Este estado de cosas prolongóse hasta el mes de Abril del corriente año, que por indicacion mia se sujetó al tratamiento de Mr. Carlos Notton. Desde esta fecha no volví á ver al paciente en cuestion hasta el mes de Julio que se presentó en mi casa para ser reconocido, y pude entonces apreciar una vez más la indiscutible bondad del tratamiento que dicho señor usa, porque el Serra se hallaba completamente curado. Sujetóse ayer nuevamente á otro reconocimiento, y me ratifico en lo que antes apunto, esto es, que el tal Serra sanó radicalmente de la hernia que tanto le habia hecho sufrir.—Y para que conste donde convenga, libro este certificado que firmo en Montroy á 28 de Setiembre de 1886.—Félix Loiza.

Habia contraído una hernia inguinal que me hacia sufrir mucho. Hoy, gracias al tratamiento especial del Sr. Notton, usado despues de tres meses y sin interrupcion de trabajo, me encuentro completamente curado. Mi curacion es reconocida por un médico.—Anton Camps, calle de San Joaquin, núm. 33, 1.º, Barcelona.

No es solo un alivio, sino la COMPLETA CURACION que he tenido de una hernia que me hacia padecer mucho, despues de haber usado durante tres meses el procedimiento especial de M. Carlos Notton.—Ramon Camps, calle Mayor, núm. 14, Valls.

Yo el abajo firmado, declaro estar curado de una hernia despues de seis años de padecer, habiendo curado á los seis meses de haber usado el tratamiento del Sr. Carlos Notton.—Esteban Traytés, maestro público de Figueras.

El que suscribe, doctor en Medicina, CERTIFICO: Que D. Esteban Traytés, director del colegio de párvulos de esta ciudad, sufría tiempo atrás una hernia inguinal, de que está en la actualidad completamente curado.—A peticion del Sr. Traytés, libro la presentecertificacion.—Figueras 22 de Setiembre de 1886.—Francisco Suñer.

Aconsejo á las personas que padecen de hernias, á probar el tratamiento de Mr. Carlos Notton, herniario especialista, calle Trafalgar, 58, Barcelona, y hallarán alivio en seguida, y luego una curacion completa.—Despues de seis meses de tratamiento, he sido curado de una hernia que venia sufriendo hacia más de nueve años.—Miguel Esparraguera, agricultor de Fornells (Gerona).

Despues de haber seguido durante tres meses el tratamiento de Mr. Carlos Notton, herniario especialista con domicilio en Barcelona, calle de Trafalgar, 58, me he hecho visitar por don Francisco Ricart y Planas, licenciado en Medicina y Cirujía, residente y con ejercicio en esta ciudad, quien hacia dos años me habia visitado á causa de una hernia inguinal que venia padeciendo muchos años, y despues de haberme reconocido detenidamente, ha certificado que estaba completamente curado.—José Suay.—En Segorbe á 5 de Enero de 1886.—Calle Mercado, 99.

Estará en Castellon los dias 3 y 4 de cada mes, fonda de Fortis (España) y recibe de nueve de la mañana a tres de la tarde. En Valencia los dias 5, 6 y 7 de cada mes, fonda de Europa, recibe de nueve á once y de dos á cinco.

EFECTOS

PARA CONFECCIONAR CAJAS DE FRUTAS en especial naranja, etc., etc., como papel, cuero, puntas de Paris, madera y sogas. ESPARTOS crudos, cocidos, picados y rastrillados.

Depósitos en Alcira, Carcagente, Silla, Burriana, Villarcal y Castellon.

Dirijase la correspondencia á la casa central, plaza de Serranos, 7.

Vida é hijo de Vidal Vicente, VALENCIA

ALMONEDA

En la antigua caja de préstamos LA FAVORECEDORA establecida en la calle Mayor, números 32 y 34, se verificará almoneda pública el dia 4 y siguientes del próximo mes de Diciembre, de dos á cinco de la tarde, de cuantas alhajas, ropas y demás objetos se encuentran en descubierto más de seis meses. Aviso á los interesados

Hay en venta unas puertas cristales.

MANUAL PRACTICO

DE CONOCIMIENTOS Y RECETAS UTILES

POR S. LLEÓ BELLURE

De venta en esta imprenta á 7 pesetas cada ejemplar.

Si quereis comer un rico CHOCOLATE el de los Reverendos padres

BENEDICTINOS

Con canela, sin canela y á la vainilla.

Único depositario:

DROGUERIA CATALANA

JAIME BLANCH

Castellon de la Plana



TRIPLE AGUA

DE AZAHAR

PREPARADA

POR LA

Comp.ª Fabril

TENA

DE SEVILLA

Destilada directamente de flores frescas del naranjo agrio de Sevilla; es un medicamento sin rival en los siguientes padecimientos:

En todas las enfermedades nerviosas; en las palpitaciones del corazón; en las convulsiones; opresiones; espasmos; histéricos; digestiones lentas e penosas; insomnios; vértigos nerviosos; dolores nerviosos de cabeza; labios acendurados; acidez del estómago; falta de apetito; palidez de cutis; decaimiento de espíritu y demás padecimientos análogos.

Único depositario:

DROGUERIA CATALANA

JAIME BLANCH

Castellon de la Plana.

ANO
2.º EP

PI
El CE
to que e
de ésta.
premio
Barcelon
la atenc
llon es
depósito
dicho ce
Para p
calle de
Alma
de las T
mismas
En el
contrará
deno de
económi

C
Un dep
ria dese
en uno d
de ésta
En la
riódico d

RESISTE

No hay
motivo q
tencia q
contados
á que se
sas los a
sionario
tendido
de nustr

La bas
que sobre
blicó en
dice: «las
considera
para todo
propiacion
lacion con
cular, sie
concesion
indemniza
conceptos

Pero a
esta disp
armoniza
pietario y
já donde
dueños d
no se mos
acceder á
y de neces

A los qu
cion sobre
los conduc
puede oír
caso de t
darle la s
las innum